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Comunicazioni 

 

Presidente  

Possiamo passare al sesto punto all'ordine del giorno, che sono 

le “comunicazioni”. Prima di darvene io, vorrei sapere se c'è 

qualche Consigliere che vuole comunicare. Grazie. Consigliere 

Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Nicola Quaranta 

Grazie, Presidente. Buonasera a tutti. Presidente, le mie 

comunicazioni, purtroppo, devono partire ancora una volta dal 

fatto che il nostro Consiglio, anche questo Consiglio, non è 

stato in alcun modo pubblicizzato. Il risultato è quello che 

ora ci diciamo delle cose, le diciamo tra di noi, perché sia un 

po' frustrante e umiliante per tutti, non solo per Nicola 

Quaranta.  

Detto questo, porto all'attenzione del Consiglio la 

preoccupazione di molti cittadini cegliesi che sono preoccupati 

dalla circostanza che la dottoressa Oreste va in pensione il 31 

dicembre prossimo e al momento non è stata individuata alcuna 

sostituzione, perché era stato indicato un dottore, era stato 

nominato un dottore, che però ha scelto di allocare il proprio 

ambulatorio presso il quartiere Santa Rita, che per la ASL è 

Ceglie. Infatti anche il codice di avviamento postale 70129, 

però sappiamo bene che dal Quartiere Santa Rita a Ceglie c'è 

minimo un chilometro. In mezzo c'è una strada, Vile Trisorio – 



Liuzzi, che per caratteristiche è in tutto e per tutto una 

strada almeno provinciale se non statale e quindi con tutti i 

pericoli che ne derivano per le fasce deboli, perché è logico 

che per chi guida ancora tranquillamente un'automobile o va in 

bici, Ceglie - Santa Rita non è una un'impresa ardua. Però, per 

una persona anziana che poi è costretta ad andare spesso e 

volentieri nell’ambulatorio medico è molto difficoltoso. So che 

noi non abbiamo, né noi, né lei, Presidente. abbiamo competenze 

specifiche, però io le chiedo, ove è possibile, di mettere in 

campo un'azione politica, anche presso i suoi referenti alla 

Regione, visto un problema regionale. Poi, se fossimo in grado 

di risolvere questa problematica, sarebbe veramente una cosa 

buona. Andiamo all'annoso problema dei passaggi a livello, che 

io in questa sede non voglio nuovamente affrontare. Ma non 

voglio nuovamente affrontare perché ho visto che non ci sono 

passi in avanti. Allora, io chiedo, almeno, che seppure in 

maniera temporanea, soprattutto per quelle strade dove sono 

posizionati i passaggi a livello, vengano installate, almeno 

per qualche giorno, delle centraline per rilevare 

l'inquinamento atmosferico e anche quello acustico, ma 

soprattutto quello atmosferico. Perché io temo che veramente i 

cittadini che risiedono in quelle strade, siano esposti a dei 

seri rischi per la salute. Allora, almeno andiamo ad avere 

contezza precisa di qual è il problema e forse nel caso 

malaugurato fossero sforati di tanto i limiti, forse sarebbe 

anche un’arma nelle nostre mani per poter fare delle pressioni 



presso la Regione. Perché oggi che si sente parlare di tante 

cose, i nostri soldi del PNRR, praticamente sul nostro 

Municipio non sono arrivati, allora quella sarebbe stata, 

forse, l'occasione per risolvere quel problema. Però andiamo 

per step. Io chiedo che almeno per qualche giorno vengano 

posizionate delle centraline per il rilevamento 

dell'inquinamento atmosferico.  

Presidente, Via Principessa Iolanda, ormai sono anni, che ora 

un problema, ora un altro. Addirittura in passato mi era stato 

risposto che il RUP aveva problemi personali, il che alla fine 

fa un po' ridere, ma non perché quel cristiano avesse dei 

problemi personali, per l'amor del cielo, ma perché alla fine i 

pronomi personali, in un caso o nell'altro, anche con una 

sostituzione di RUP si possono risolvere, però qui passano i 

mesi e Via Principessa Iolanda è sempre lì con tutti i problemi 

che ne derivano. Quindi le chiedo, se lei ha notizie in merito, 

che le fornisca anche a questo Consiglio. Un'altra 

problematica, Presidente, i terreni Rai di Ceglie. Anche qui io 

chiedo se lei ha notizie in merito, notizie concrete però, 

perché alcuni cittadini mi hanno riferito che dalla voce 

dell'ex Sindaco Decaro, candidato Presidente in pectore per il 

centrosinistra, per la Regione Puglia, è stato detto che quei 

terreni venivano riqualificati, venivano sfruttati, venivano 

messi a disposizione della cittadinanza cegliese, che molto, 

molto, molto avrebbe bisogno. Addirittura qui mi espongo anche 

a una cattiva figura. Sembra che abbia citato un progetto che 



forse si chiamava “Fumi Verdi”, è una cosa che non ho 

verificato, ma al di là se c'era un nome o non c'era un nome a 

questo progetto, il fatto è che l'amico, ex Sindaco Decaro 

aveva promesso delle attenzioni serie e concrete su quei 

territori. Attenzioni serie e concrete che al momento non ci 

sono. Io poi le chiedo se lei ha notizie in merito, anche qui 

renda partecipe tutto il Consiglio, così possiamo dare delle 

notizie concrete anche noi ai cittadini. Apriamo, Presidente, 

il capitolo nefasto del gene, perché vediamo tutti in che 

situazioni si trova il nostro territorio, ad onore di verità 

devo dire che stamattina, su questa strada vedevo operare due 

operatori, il che ho pensato di avere le traveggole. Ho 

verificato, in effetti erano due operatori. Il che, al di là 

delle battute, mi ha reso felice, però questo non mi esime da 

doverle dire che comunque il territorio è in condizioni 

pietose. Ci sono dei siti tipo Piazza Chiara Brandonisio che è 

in condizioni veramente, non voglio usare termini volgari, però 

veramente sono condizioni non degne di una società civile, di 

un posto dove giocano i bambini, dove delle persone adulte si 

intrattengono per giocare a carte, per chiacchierare e lì c'è 

di tutto e di più. È qualcosa di veramente vergognoso, lasciamo 

stare il manufatto della sottostazione, quello è un altro 

capitolo, purtroppo spinoso, ma non voglio mettere troppa carne 

sul fuoco. Però ribadisco, almeno quelle porzioni di territorio 

che ancora hanno un ruolo importante, perché permettono la sana 

e buona aggregazione fra i cittadini, cittadini di tutte le 



età. Dovrebbe essere tenuto in condizioni migliori. Il mercato, 

San Filippo Neri, che ancora una volta abbiamo avuto l'onore 

delle cronache per fatti negativi, perché addirittura è venuto 

il programma di Telebari “Verde di rabbia”, poi sarà stato un 

caso, dopo qualche giorno almeno qualche intervento c'è stato e 

lì, vabbè. non l'apriamo proprio questo capitolo. Perché forse 

i media hanno più potere dei Consiglieri che quotidianamente, i 

Consiglieri tutti, quotidianamente si danno da fare per questo 

territorio. Tolgono tempo alle proprie passioni, al proprio 

lavoro, alle proprie famiglie. per dedicare alla comunità, però 

poi segnalano, fanno e quant'altro, ma non ottengono risultati. 

Poi arriva il programma “Verde di rabbia” e bontà sua si fa 

l'intervento.  

Ma anche lì, al di là di questa polemica, che può essere anche 

sterile, perché l'importante è ottenere il risultato e io sono 

una persona pragmatica, quello dico, l'importante che si è 

ottenuto il risultato. Ma non si può operare per spot, cioè la 

manutenzione del mercato, della Piazzetta Chiara Brandonisio, 

di tutto il territorio, deve essere una manutenzione periodica. 

Poi è logico che si può dire “Piazzetta Chiara Brandonisio, 

ogni due giorni, il mercato ogni tre. Però deve essere una 

manutenzione periodica, non si può andare per spot o perché si 

è fatta una telefonata. No! Noi dobbiamo essere capaci di 

mettere a regime un sistema che funzioni, un sistema che 

funzioni, perché non possiamo continuare a raccogliere rabbia, 

rabbia dai cittadini, perché qualche giorno fa c'è stato anche 



un intervento… un intervento beh, un intervento no. C'è stato 

anche, diciamo, un cittadino che è andato ben oltre le righe 

che, ribadisco la violenza non è giustificata mai. Mai! Voglio 

essere ben chiaro. Però io riesco non a giustificarlo ma a 

comprenderlo sì. A comprenderlo sì. Perché io ho raccolto e mi 

riferisco ora a Via Santa Maria Vi Salvi, ho raccolto gli 

sfoghi di tanti cittadini che abitano in quella strada, dove 

sono l’esasperazione. Sono l’esasperazione. Cioè, dopo che quel 

fatto increscioso avvenuto in questa sede, il giorno dopo 

addirittura, due giorni dopo è intervenuta l’AMIU. Sembra che 

sia intervenuta più per… non lo so per che cosa, perché una 

strada lunga tanti metri, l’intervento è stato sì e no, su un 

pezzo di strada di 100 metri. Il resto, come stava, sta. 

L’intervento di derattizzazione, che io avevo chiesto, sembra 

non sia stato posto in essere e il che non va bene. Un 

intervento di derattizzazione urgente, andrebbe posto in essere 

anche su Piazza Umberto. Anche su Piazza Umberto, cioè la 

piazza principale del quartiere e io dico anche dell'intero 

Municipio, perché è una piazza bellissima, è una delle piazze 

più belle di tutta la Provincia di Bari e vediamo che è 

infestata dei topi. Ma possiamo continuare a vivere in queste 

condizioni? Ripeto, Presidente, faccia tutto quello che lei 

crede che va fatto. Sicuramente ci trova al suo fianco, però 

qualcosa va fatto, non possiamo continuare a vivere noi, ma 

soprattutto la comunità che noi amministriamo in queste 

condizioni. Questi sono i problemi più seri. Mi sia consentito 



di fare un cenno alle luminarie. Stendiamo un velo veramente 

pietoso sulla differenza di trattamento tra le strade centrali 

di Bari e le zone periferiche. Perché onestamente non credo che 

sia solo un problema del Municipio 4, perché mi piace sempre 

andare ad avere riscontri con la realtà, non credo che sia un 

problema solo del Municipio 4, però c’è sicuramente una 

disparità di trattamento tra le strade principali di Bari, Via 

Sparano, Corso Vittorio Emanuele, tutte le strade che noi 

conosciamo benissimo e i territori periferici. Aldilà di 

questo, Presidente, come le dicevo anche poc'anzi, in via 

informale, anche le disparità di trattamento fra gli stessi 

territori, cioè veramente la guerra fra poveri. Vediamo che in 

un tratto troviamo le luminarie ogni 40 metri, in un tratto 

ogni 20 metri, ma soprattutto, Presidente, io le faccio notare 

che non si è stati attenti anche nella distribuzione di questi 

fili. Io non so, e lì faccio mea culpa, senza problemi, faccio 

mea culpa perché sono argomenti che mi appassionano poco, però 

poi quando raccolgo gli sfoghi di tante persone, che invece ci 

tengono a queste cose, a differenza mia che sono poco attento, 

allora poi vado a riscontrare. In effetti è vero, cioè noi non 

abbiamo nulla su piazza Vittorio Emanuele a Ceglie, né intorno 

alla piazza, né sulla piazza, niente. Su via Vittorio Veneto, 

nulla. È stato posizionato un gioco, non so qual è il termine 

preciso, su Piazza Diaz. Però su Piazza Vittorio Emanuele, che 

se vogliamo piazza principale di Ceglie, non c'è nulla e lì c'è 

gente che si intrattiene e che vorrebbe anche lì vedere un 



attimino che anche quella Piazza abbia avuto delle attenzioni, 

attenzioni che non ci sono state. Allora, Presidente, non le 

tolgo a lei, non lo tolgo ai Consiglieri tutti ulteriore tempo. 

Mi sia consentito una riflessione finale, cioè tutti noi 

politici prendiamo soldi perché dobbiamo affrontare e cercare 

di risolvere le problematiche della gente, non per selfie, 

comparssate e quant'altro. Dobbiamo cercare di affrontare e 

risolvere i problemi della gente. Allora, Presidente, siccome 

credo, almeno, di essere pragmatico, io le chiedo di fare 

attenzione a un dato ed è il dato del Consiglio in cui lei ha 

illustrato le sue linee programmatiche. Le sue linee 

programmatiche non hanno riscosso la fiducia del Consiglio. È 

un dato politico gravissimo, ma io non le chiederò, perché so 

che è aleatorio, quindi non le chiederò di dimettersi, 

assolutamente. Anzi lei l'ha promesso in varie sedi, pubbliche 

e private e riscontri precisi, che se le cose non fossero 

andate come lei pensava dovessero andare, lei avrebbe avuto il 

coraggio di mezzo. Ma io non glielo chiedo, perché è fuori 

dalla realtà. Però le chiedo una cosa, Presidente, faccia una 

riflessione seria sull'operato, sul suo operato politico, 

perché forse qualcosa va rivista e questo glielo dico 

assolutamente senza polemica. Però non tenga conto del voto 

dell'opposizione, perché può essere un voto strumentale. 

Garantisco che così non è, però può essere un voto… tenga conto 

delle indicazioni che le hanno dato i suoi Consiglieri e forse 

va rettificato un po', diciamo, la sua azione politica, perché 



siamo solo all'inizio e tanto possiamo fare per questo 

territorio che tanto se lo merita. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie a lei. Ci tengo a questo punto, senza fare botta e 

risposta, però di dare un po' di informazioni, visto che sono 

state chieste. Inizio subito dall'ultimo punto a salire, solo 

perché mi è più semplice. Ringrazio il Consigliere Quaranta per 

avermi dato dei consigli, soprattutto sull'attività politica. 

Io però le rispondo dicendole che fortunatamente questi 

consigli io li ho già, non solo dalla maggioranza che mi 

accompagna in questa sede, ma anche dalla posizione nel 

Consiglio Comunale di Bari. Come sapete, io ho un ottimo 

rapporto con tutti i Consiglieri e proprio durante gli eventi 

che in questi giorni stiamo avendo qui, sul territorio del 

Municipio, sto avendo degli incontri e confronti con tutti i 

Consiglieri di Municipio e Comunali. Quindi io mi sono 

confrontata anche con loro, sulle linee programmate, che sia 

prima che dopo averle portate qui in Consiglio. Quello però che 

io vorrei solamente dirvi è che spesso sono proprio le azioni 

politiche, un po' più forti, che all'inizio non vengono 

comprese dalla maggioranza, anche se non intendo la maggioranza 

di questo Consiglio, ma la maggioranza delle persone e se 

diciamo, tutte le persone che in un primo momento non hanno la 

fiducia, si lasciassero abbattere, probabilmente le grandi cose 

di questo mondo non sarebbe state fatte. Non faccio esempi, 



perché mi sembra poi di mettermi a paragone, invece con alte 

menti e personalità della nostra meravigliosa Italia, però 

avremo sicuramente tempo insieme per vedere se la mia visione, 

così diversa e probabilmente giovanile di questo territorio, 

sarà dalla mia o meno. Quello che io vi chiedo è solamente di 

non istigare alle dimissioni. Perché io sono una persona che 

tranquillamente le fa, solamente che le mie dimissioni 

porterebbero anche alle dimissioni di questo Municipio. Quindi, 

probabilmente andrebbe più a vostro discapito che a mio.  Passo 

invece ai temi un po' più importanti.  

Le luminarie. Le luminarie sono state decise da tutti i 

Consiglieri durante due diverse Commissioni congiunte. Io non 

sono entrata nel merito della scelta né dei luoghi. Ho fatto 

delle proposte, alcune non sono state nemmeno confermate, né 

dei luoghi, né di quali. Per questo Consiglio ancora, che 

piuttosto che fare propri gli sfoghi dei cittadini, essere 

consapevoli, già quando si prendono le decisioni qui in 

Municipio, in qualsiasi Assise, che si Consiglio, che siano 

Commissioni, di esserne consapevole così da poter dare risposte 

ancora più consapevoli e tangibili ai cittadini. Ecco, i 

cittadini si sfogano, danno segnalazioni, possiamo usare questa 

terminologia e tanti termini simili con noi, ma dobbiamo essere 

proprio noi, che siamo amministratori di questo territorio, a 

saper dare delle giuste informazioni. Ovviamente è una 

questione matematica, come spiegavo, la divisione dei metri 

della strada con numero di fili richiesti per illuminare, ad 



esempio. La differenza invece, con, non possiamo dire con il 

Municipio 1, ma come ha appunto detto il Consigliere 40, le 

strade principali nel centro cittadino è perché quelle strade 

vengono maggiormente in realtà illuminate da privati. Tutta 

costo Vittorio Emanuele è illuminata esclusivamente da privati, 

così come Piazza Ferrarese. Solo Via Sparano, che è stata la 

prima ad essere illuminata quest'anno, i secondi siamo stati 

noi del Municipio 4, è stata illuminata dal Comune. Quello che 

io quindi vi chiedo è di venirmi incontro nel trovare anche noi 

dei privati che vogliono investire su questo territorio, perché 

io mi sono subito resa conto che avendo messo, sempre sotto 

Consiglio dei Consiglieri, l'albero in piazza a Ceglie, nella 

piazza Santa Maria del campo e non nella piazza Vittorio 

Emanuele, sarebbe stato visto dai cittadini come un senso 

magari di non tenerci al territorio per quanto sia stato invece 

molto attenzionato mettere in Piazza Diaz una luminaria 

dedicata ai bambini nella figura di Topolino, così sapete anche 

chi è, non è un gioco quello, è una luminaria anche molto 

importante, che viene dalla realizzazione Disney, ad esempio. 

Detto questo, quindi io sono stata la prima ad attivare diversi 

privati del territorio, che però in questo momento non potevano 

venirci incontro, sia per una questione di tempi, ma anche per 

una questione di poca fiducia in questo territorio. Quindi vi 

chiedo di allearvi con me nel far tornare fiducia ai grandi 

investitori della nostra città, affinché l'anno prossimo, così 

come abbiamo preso già accordi durante la commissione speciale 



con McDonald's, verranno anche loro in supporto di questo 

territorio. Altra cosa, ma giusto a margine, sempre sul tema 

luminarie, è quella che né i cittadini, né diverse attività del 

territorio, così come appunto proprio quella del Consigliere 

Quaranta, sono state illuminate in maniera privata. Questo 

secondo me significa anche, probabilmente, non tenerci nel 

supportare l'Amministrazione, perché voi sapete benissimo 

quanti soldi sono stati investiti da questo Municipio, dal 

Comune di Bari, per le luminarie. Di mio, personalmente, 

proprio in questo momento, dico che secondo me è uno sperpero 

di soldi, perché tutti questi soldi messi per delle luci di 

pochi giorni, secondo me non supporteranno quello che è la luce 

che io spero che in ogni cittadino si accenda anche se hanno i 

cuori un po' freddi. Ma sono certa che queste festività 

verranno in supporto anche mio con questa visione. Passo invece 

a tutto ciò che riguarda l'igiene. Potremmo dire quello che è 

successo durante la Commissione speciale, anzi le ultime due 

Commissioni speciali avvenute negli scorsi giovedì pomeriggio, 

danno in realtà il senso di quello che è l'educazione 

ambientale in generale, rispetto per l'ambiente. Spesso questo 

tema viene molto preso sottogamba, viene molto demandato ai 

giovani e non viene invece reso come uno dei tanti temi 

centrali, come può essere la cultura di un territorio o i 

lavori pubblici. Invece questi accadimenti hanno veramente 

segnato, secondo me, l'importanza e io da educatrice 

ambientale, anche nelle scuole di questo territorio, non posso 



che essere grata, se finalmente anche questo Municipio ne 

comprende l'importanza. Dal nostro io però posso dire che siamo 

un Municipio che è molto attivo su questo tema. Ha infatti 

istituito una Commissione speciale su questo tema, è stato il 

primo Municipio che ha chiesto la partecipazione, giovedì 

scorso, della Consulta comunale dell'ambiente nel quale, 

appunto, sia l'Assessora che la Presidente della Consulta ci 

hanno diverse informazioni per quanto riguarda l'igiene 

nell'anno prossimo su questo territorio. Abbiamo fatto un 

incontro con la Commissione speciale, venerdì scorso, con ad 

esempio il McDonald's per quanto riguarda la sensibilizzazione 

su questo territorio, sempre in tema ambientale. Quindi io 

credo che noi, come Amministrazione, ci stiamo muovendo al 

meglio e stiamo prendendo seriamente la situazione ambientale. 

Stiamo pretendendo la stessa cosa dalle varie società che se ne 

occupano a Bari, come ad esempio l'AMIU e infatti stiamo avendo 

risposte. L'esempio di questa mattina ne è uno. Sono stati 

fatti la settimana scorsa due diverse giornate con AMIU e 

polizia locale su tutto il Municipio sono state fatte anche 

multe penali ai cittadini, non solo del Municipio 4 ma anche di 

altri Comuni Quindi io credo che lo stiamo affrontando molto 

bene. Vi chiedo, appunto, di continuare così e sono certa che 

anche l’AMIU e la multiservizi non potranno che dare atto a 

questo territorio di avere necessità di più operatori che si 

occupano dell'igiene dello spazzamento e della cura, tant'è che 

proprio nella giornata di oggi ci sono state delle nuove 



assunzioni nell'AMIU. Ecco, io ho già chiesto che vengano 

inseriti qui sul territorio nuovi operatori. Domani ci sarà uno 

spazzamento speciale a Ceglie, perché c'è stato un incendio di 

una macchina nei giorni scorsi, nella giornata di sabato, al 

castello, è stata trovata a fare una pulizia in questi giorni, 

ma purtroppo non si è riusciti perché l'AMIU ha trovato 

perennemente le macchine parcheggiate, in una zona in cui non 

si può parcheggiare e quindi non hanno fatto altro che chiamare 

la polizia locale e chiedere, appunto che vengano multate. Oggi 

è stato il terzo giorno in cui l'AMIU si è recata sul posto per 

fare questa pulizia, ma la situazione è stata la stessa. 

Fortunatamente domani mattina è stato richiesto il supporto 

della Polizia locale, sin dalle prime luci dell'alba e quindi 

questo dovrebbe un attimo venire in supporto. Ringrazio sempre 

per queste segnalazioni di igiene, credo siano molto 

importanti, soprattutto in luoghi fondamentali come può essere 

Piazza Chiara Brandonisio, che il Consigliere 40 ha 

individuato. Ho una domanda, invece io, così magari la passiamo 

dopo, per quanto riguarda i terreni di Ceglie del Campo. Non ho 

capito di quali terreni stiamo parlando, li ha chiamati 

progetto “Fiumi Verdi”, ma non ho capito qual è? I suoli Rai, 

okay, perfetto. So che la Commissione, la II Commissione del 

Municipio si è occupata già di un progetto sui suoli Rai, 

quindi eventualmente possiamo parlarne direttamente in 

Consiglio. Se chiede a me, mi farò portavoce e vi darò risposte 

nel prossimo Consiglio. Stessa cosa Via Principessa Iolanda, ho 



avuto delle informazioni però ufficiose, quindi mi sono presa 

l’appunto di farmi inviare adesso dall’Assessore Scaramuzzi, 

informazioni ufficiali e ricordo che ci sono anche due 

interrogazioni del Consigliere Burdi, di due Consigli fa, del 

quale, appunto, sto aspettando risposta dagli uffici competenti 

e avrò modo nei prossimi Consigli, di darvele e quindi, 

appunto, anche Via Principessa Iolanda l’ho inserita, come 

sapete, personalmente è una strada a cui io tengo molto, 

continuo ancora a spostare io i camion di Amazon. Passaggi a 

livello. Centraline, sono d'accordissimo, mi sembra una 

bellissima idea quella delle centraline, io ho chiesto già che 

venissero inseriti della cartellonistica luminosa che indicasse 

il passaggio a livello e il passaggio chiuso, come in Via 

Quaranta anche negli altri passaggi a livello, avendone tanti. 

Stiamo appunto ipotizzando anche dei progetti per quanto 

riguarda Via Corticelli e altre strade che possono magari 

venirci in soccorso, per trovare una via d'uscita a tutti i 

nostri passaggi a livello. Sapete anche che FSE ha una 

situazione attualmente molto complicata, ma io adesso mi 

appunto la proposta delle centraline per il livello atmosferico 

ed acustico, perché secondo me sarebbe una cosa molto utile sul 

territorio e ci farebbe anche avere un po' contezza del disagio 

che i cittadini provano ogni giorno quando il passaggio a 

livello è chiuso. 

Vi do questa informazione, che probabilmente già sapete, ma 

solo per rispondere un po' agli sfoghi e le segnalazioni dei 



cittadini, le tempistiche del passaggio a livello sono decise 

dalla sicurezza delle ferrovie, nel senso che noi prima avevamo 

i passaggi a livello alzati in maniera manuale, adesso sono 

tutti quanti invece gestiti da loro e quindi automatizzati e 

anche quando i cittadini ci chiedono come mai duri così tanto 

il passaggio a livello, purtroppo è una questione di sicurezza 

delle ferrovie e su questo non possiamo entrare in merito.   

Medico di base a Ceglie. Questa situazione io l'ho affrontata 

sin dai primi mesi del mio insediamento, del nostro 

insediamento, in quanto abbiamo avuto una problematica anche 

col medico di base di Loseto e dopo quello di Santa Rita. Per 

questo il medico delegato a Ceglie è stato inserito sempre a 

Ceglie del Campo, anche se noi identifichiamo quel quartiere 

come Santa Rita. Mi hanno dato già risposta dalla Regione e 

dall'ASL di competenza, dicendo che per quanto Ceglie stia in 

questo momento perdendo un medico di base del territorio, ma 

c'è già da diversi anni un medico di base del territorio che ha 

solamente, purtroppo, 40 pazienti e quindi avendone poco, non 

arrivando a regime non si può chiedere un supporto. Io comunque 

ho detto che bisognerebbe farsi delle domande del come mai un 

medico di base non sia a regime in un territorio come Ceglie e 

mi hanno detto che comunque nel mese di gennaio potremmo 

nuovamente fare richiesta all'ASL, perché si riaprono i 

termini, per un medico di base nel territorio di Ceglie. In più 

mi sono comunque messa in contatto con i diversi medici di base 

sul territorio di Carbonara, in quanto adesso in Piazza Umberto 



I, a Carbonara, abbiamo due medici trentenni, veramente molto 

bravi, se appunto possono venire incontro al territorio di 

Ceglie, facendo anche magari un ambulatorio in diverse 

giornate, ma semplicemente per venire incontro soprattutto ai 

nostri cittadini più anziani e alle farmacie di zona. Quindi 

nel mese di gennaio riprendiamo questo tema e lo portiamo 

avanti, perché anche io concordo nella questione e nella 

mancanza, più che della mancanza di un medico di base di 

Ceglie, nella questione che ce ne vorrebbe qualcuno in più, 

così come succede a Carbonara. Sappiamo che non dipende da noi, 

come ha già detto il Consiglieri Quaranta. Sappiamo anche che 

lì ci sono questioni, al di là del burocratico, anche del 

matematico, quindi il numero dei cittadini, la grandezza del 

territorio e tanti altri, però è un'altra tematica che 

porteremo avanti insieme. Il primo punto invece che aveva 

esposto era la pubblicizzazione del Consiglio o dei vari 

incontri. Mi dispiace molto di questa situazione, io per prima 

ho chiesto al municipio di provvedere, ma devo essere io per 

prima e chiedo anche al Vice Presidente e i Presidenti delle 

Commissioni, di supportare me e il Municipio in questo, perché 

in questo momento stiamo inserendo nei tabelloni del Municipio 

tutte quelle che sono in realtà le locandine delle iniziative 

natalizie. Quindi va supportato anche con la stampa e la 

pubblicizzazione dei Consigli. Magari potremmo pensare, nel 

corso del prossimo anno, visto che ci avviamo alla fine del 

2024, nell’ipotizzare anche un qualcosa di più social, affinché 



si possa appunto diffondere in canali più semplificati. So che 

anche il sito del Comune di Bari e del Municipio sta avendo dei 

cambiamenti, quindi, ecco, nell'arco del prossimo anno potremmo 

insieme venire incontro alla questione della pubblicizzazione. 

Faccio una macro sintesi di tutto questo, dicendo però quella 

che voleva essere la mia comunicazione. Cioè che i cittadini 

magari non partecipano molto ai Consigli o alle Commissioni e 

mi fa piacere se invece le Commissioni, appunto li invitano, 

come sta succedendo nella Commissione speciale e ho visto anche 

nelle Commissioni permanenti e questo credo sia molto bello, 

con le consulte che mi auguro che si insedieranno il prossimo 

anno in questo Municipio, avremo sicuramente un rapporto ancora 

più vicino con i cittadini attivi del nostro territorio. Quello 

che però io vi chiedo e lo chiedo a tutti i Consiglieri oggi 

presenti e lo chiederò anche agli assenti, è quello di 

partecipare loro alle iniziative del territorio, sia dalle 

associazioni che appunto creano queste questi eventi, in questo 

mese natalizio e di festività ne abbiamo veramente tanti e sia 

in quelli proprio nostri del Municipio. Perché non veder poi 

partecipare proprio i Consiglieri è secondo me un peccato, per 

tanti punti di vista. Perché poi, ecco, come fine di questo 

concetto, ne viene che sono i cittadini per primi a non credere 

in quella che è la nostra attività. Quindi vi chiedo di essere 

voi più attivi sul territorio e come dicevo nelle mie linee 

programmatiche la politica è un sacrificio, toglie tempo alla 

famiglia, alle passioni personali e spesso al lavoro, ma 



abbiamo deciso tutti insieme, come amministratori, di fare 

questo sacrificio e quindi nel mese natalizio sono certa sarà 

più facile per tutti. Ci sono altre comunicazioni? Il 

Consigliere Colapietro.  

 

Consigliere Colapietro 

Presidente, il mio intervento, diciamo che prende proprio 

spunto da quest'ultimo aspetto, che è quello relativo alla 

comunicazione. In generale non solo quello relativo alle nostre 

sedute di Consiglio, che in effetti andrebbero pubblicizzate 

meglio. Io ad esempio chiedo ufficialmente se magari il 

Direttore ha contezza di quante visualizzazioni abbiamo sul 

sito del Municipio, delle pagine proprio nostre, quelle del 

Municipio 4, per capire quanta gente materialmente entra ogni 

giorno, ogni mese sul sito e va a vedere che cosa viene 

pubblicato. Si può avere un resoconto alla fine di ogni mese? 

Giusto per capire i numeri e poi valutare se è possibile, come 

ha appena detto lei, qualche intervento, perché è inutile 

negarlo, ormai tutto gira sui social, se è possibile creare 

quindi una pagina – che ne so? – Facebook del Municipio IV, 

dove far passare tutto quello che avviene, quindi non solo il 

Consiglio, la convocazione ma anche, ad esempio, tutto quello 

che è stato fatto per iniziative del marketing territoriale e 

per quelle che stanno cominciando in questi giorni per le 

attività legate al Natale. Perché è inutile dire che 

sicuramente andremo a tirare le nostre conclusioni l'anno 



prossimo sulla qualità delle proposte legate a queste 

iniziative, però un dato di fatto, secondo me, evidente, è che 

non sono in ogni caso molto pubblicizzate e né si può contare 

soltanto sui 10 Consiglieri, che magari fanno girare la 

locandina sulla loro pagina via WhatsApp, perché siamo appunto 

solo 10 e con tutte le buone intenzioni non possiamo spostare 

le folle. Allora, io personalmente, ad esempio, che sono un 

attento lettore dei giornali nostri locali, non ho visto un 

trafiletto in questi giorni, mi riferisco all’ultimo mese e 

mezzo, più o meno, da quando abbiamo cominciato, a novembre, 

col marketing territoriale, che pubblicizzasse un evento, 

un’escursione, qualcosa di simile. Non dico un passaggio nei 

giornali e anche nei telegiornali locali, che ogni tanto non 

dispiacerebbe, ma anche lo stesso Facebook, esistono delle 

pagine a pagamento, delle sponsorizzazioni. Non credo ad oggi 

di averle viste, cioè se non si va a investire una parte dei 

soldi che noi andiamo a destinare a queste iniziative, sono poi 

destinate a essere conosciute inevitabilmente da pochi intimi. 

Quello che le chiedo è, per quello che si riesce a salvare, 

tenendo conto che ormai siamo al 17 dicembre, di fare un 

intervento proprio con chi ha vinto, chi ha avuto in 

affidamento il bando delle attività natalizie, per spingere a 

pubblicizzare, da almeno questi ultimi eventi relativi, fino a 

fine mese, fino al 6 gennaio, perché tentiamo di diffondere, 

cioè di far capire che non basta mettere sulla pagina personale 

la locandina, cioè di spendere un po' di quei fondi per 



pubblicizzare l'evento a 360 gradi. Poi è ovvio che anche noi 

per primi ci dobbiamo impegnare, essere più partecipi su 

questo, sono d'accordo con lei. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie. Colgo occasione proprio perché l'anno prossimo noi 

appunto tireremo, come si suol dire, le somme, con le realtà 

che hanno organizzato questo. Personalmente sono andata in 

diversi, parliamo però più che di giornali, televisioni, come 

ad esempio possiamo nominare Telebari, a fare, negli scorsi 10 

giorni, diversa informazione per quanto riguarda le iniziative 

sia del marketing che natalizie. Però sono certa che a rendere 

questo territorio attrattivo, come dovrebbe fare il bando 

marketing, verrebbe in supporto anche nell'interesse che 

possono avere i giornali nei nostri confronti.  

Colgo però occasione proprio per dire questo, che probabilmente 

dovremmo partire già nelle nostre linee guida dei bandi, 

nell'inserire questa parte comunicativa. È stata inserita 

quest'anno, ma secondo me va dato un appunto molto più 

profondo, perché dire semplicemente di condividere le 

iniziative, non dà poi alle varie realtà che prendono in 

affidamento questi bandi, nessuna direttiva sul come 

pubblicizzare. Probabilmente dobbiamo essere anche noi, 

nell'arco del prossimo anno, con i nuovi fondi e i nuovi bandi, 

nel mettere molto più in evidenza l'aspetto comunicativo e far 

investire questa realtà, anche sulla comunicazione. Concordo su 



questo tema e probabilmente le visualizzazioni della nostra 

pagina del Municipio, la maggior parte sono mie. Qualche altra 

comunicazione? Il Consigliere Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Grazie, Presidente, Direttore, colleghi tutti. Allora, per 

quanto riguarda la questione igiene e la questione 

derattizzazione, in Piazza Umberto l’AMIU ha provveduto a fare 

l'intervento. Stamattina, invece, abbiamo fatto la 

comunicazione a Ferrovia Sud Est, perché anche su via Santa 

Maria vi Salvi, diciamo, la causa sono proprio le siepi 

all'interno dei Binari. Abbiamo telefonato durante la 

commissione, la II Commissione e ci ha risposto l'ingegnere, 

non ricordo il nome, che ci ha garantito che stanno già 

installando le trappole per i topi. A breve completeranno anche 

loro questo intervento. Per quanto riguarda l'igiene, visto che 

stiamo parlando di igiene, la cosa che va a gravare l'igiene in 

generale, è la situazione delle deiezioni canine. Cioè noi 

stiamo attraversando un periodo dove abbiamo carenza di aree 

sgambamento cani, quindi io credo che dobbiamo riprendere un 

attimo la questione dell'area sgambamento cani in Piazza 

Umberto a Carbonara, che è stata abbandonata dagli uffici, 

quindi dovremmo riprendere con l'ufficio IVOP. Non so ora chi è 

il responsabile, se è sempre il geometra Selvaggi o Ramku, 

perché c’è una delibera abbastanza vecchiotta, che prevedeva 

un’area sgambamento cani in Piazza Umberto. Però dobbiamo 



implementarle in parecchie zone, cioè a Ceglie del Campo c'è 

Via Manzari, Via Corticelli e Via Ada Negri dove fanno la lotta 

tra le varie palazzine. “Tu non devi venire davanti al mio 

marciapiede”. ”Tu non devi portare il cane davanti alla mia 

abitazione”. Arriveranno qualche giorno alle mani, seriamente. 

Le altre aree che noi avevamo anche individuato è o nel mercato 

San Filippo Neri, nel parcheggio, che è una parte dove in 

questi giorni hanno bonificato finalmente le siepi, dopo, 

due/tre anni di segnalazioni fatte da noi. L'altra zona dove 

avevamo individuato è Via Ponte con angolo Via Colonna, che è 

il giardino di pertinenza della scuola, dove la vecchia preside 

si era non resa disponibile, però possiamo riproporre alla 

nuova, perché è un pezzo di giardino inutilizzato, adiacente 

proprio alla biblioteca Mauro Giovanni, che potrebbe avere una 

doppia funzionalità, cioè sia per la scuola che i genitori 

quando arrivano, invece di stare sui marciapiedi entrano 

all'interno del giardinetto, possono stare lì ad attendere i 

ragazzi e possono utilizzare anche quell'area come area 

sgambamento cani. L'altra zona che praticamente era prevista 

l'area sgambamento cani è Via Livatino, che il progetto è stato 

variato e non è stato più realizzato, perché con 

l'aggiornamento della legge hanno dichiarato che ci vogliono 

circa 400 metri quadri e con l'Assessore Scaramuzzi abbiamo 

immaginato di realizzarla all'ingresso di Famila, proprio di 

fronte tutta quella aiuola, di fronte a Famila e possibilmente 

anche realizzando un piccolo chioschetto per eliminare il 



paninaro che sta lì, anche in maniera abbastanza precario, 

perché non ha un bagno, lascia gli arredi esternamente, glieli 

vanno a rubare, insomma, dobbiamo cercare di abbellire anche 

quella zona. Per quanto riguarda Ceglie del Campo, 

relativamente alla sottostazione, direi, così come per i 

filobus, per i pali e tutti i fili, io credo che dobbiamo fare 

un'azione molto forte. Visto che il BRT non arriva da noi, 

dobbiamo cercare di eliminarla quella sottostazione, prima di 

tutto perché non è in sicurezza e sono quasi tre anni che è 

fatiscente ed è pericolosa e sappiamo benissimo che i bambini 

ci vanno a giocare, ci sta la scuola e tutto il resto, quindi 

secondo me la dobbiamo rimuovere e ampliare la zona ludica. 

Perché la zona ludica che abbiamo in piazzetta Chiara 

Brandonisio è abbastanza esigua. Quindi credo che dobbiamo 

realizzarla e dare un segnale a Ceglie del Campo, così come in 

Via Manzari. Ieri abbiamo visto in Commissione la vecchia 

delibera che abbiamo approvato come Parco Light, così la voleva 

dichiarare l'Assessore Galasso, perché per i vecchi reperti 

archeologici che sono stati ritrovati, abbiamo fatto questa 

delibera senza dare la possibilità di fare scavi e realizzare 

una serie di cose, quindi dovremmo riprenderla questa delibera 

e andare con grande convinzione. Il problema di Via Nazario 

Sauro, mi hanno esposto due, tre cittadini, che ci sono tre 

quattro macchine che vengono parcheggiate in maniera abbastanza 

– come dire? – selvaggia. Cioè un cittadino mi ha chiamato due 

volte tra sabato e stanotte che non riesce ad entrare in casa 



sua. Li mettono sul marciapiede che è strettissimo, gli mettono 

la macchina sovrapposta. Io gli ho consigliato di venire qui, 

perché ha detto che ha chiamato più volte la Polizia locale, ma 

non ha avuto nessun esito. Quindi gli ho detto “fai delle 

foto”. Lui ha detto “Visto che avete messo delle fioriere in 

alcune zone per non far parcheggiare, cerchiamo di mettere… ho 

detto, non è che le decidiamo così, a spot. Chiaramente ci deve 

essere un esposto, ci deve essere una motivazione e noi poi 

decidiamo insieme alla Polizia locale e gli uffici preposti di 

realizzarle. Per quanto riguarda invece Via Corticelli, il 

sopralluogo che è stato fatto e l'incontro con l'ARCA, i 

cittadini stanno ancora aspettando il riscontro da parte 

dell’ARCA. Loro stanno ancora senza luce, stanno con le buche e 

i marciapiedi rotti, hanno diversi problemi anche per il 

completamento dei lavori per la riqualificazione. Il cappotto, 

impermeabilizzazione dei terrazzi e hanno tutto in sospeso. 

Quindi, Presidente, io non vorrei farle un'interrogazione con 

l'articolo 78, perché se necessita, io lo faccio, però credo 

che dobbiamo collaborare, così come abbiamo detto. Questa è la 

stessa cosa con l'Assessore Scaramuzzi e anche in Commissione 

ne abbiamo parlato, però non abbiamo avuto nessun tipo di 

risposta.  

La questione dello spartitraffico di Via Vaccarella, quello 

spartitraffico, con i vari semafori vanno rimossi 

immediatamente, perché sono un problema per due strade nello 

specifico, Vico Primo e vico II Oberdan. Cioè lì questi giorni 



hanno riaperto via Vaccarella per i lavori della fogna bianca, 

quindi riprenderanno le abitudini dei cittadini che vanno 

contromano. Scongiuriamo ovviamente gli incidenti, perché non 

lo possiamo augurare a nessuno, però dobbiamo essere pronti a 

qualsiasi evenienza. L'ultima cosa, per quanto riguarda le 

luminarie, nella Conferenza dei Presidenti, così come le ho 

l’altra volta, anche alla Presidente Lopez, che ci siamo 

incontrati l'altro giorno, noi purtroppo dovremmo avere la 

disponibilità economica entro giugno, perché dobbiamo dare la 

possibilità di programmare i lavori e affidarli entro 

settembre, per dare la possibilità sia all'impresa affidataria, 

qualunque sia, di lavorare in maniera serena, perché se la 

stessa ditta deve coprire tutto il Comune di Bari e altri 

comuni, chiaramente, è difficile lavorare sia per loro è per 

noi avere anzitempo le luminarie, quindi credo che sia una cosa 

abbastanza normale. Per quanto riguarda i suoli Rai, noi in 

realtà non abbiamo mai avuto, dal Sindaco, ex Sindaco Decaro o 

dagli uffici un progetto o uno studio di fattibilità. L’ultima 

volta, così come ha detto il Consigliere Quaranta, l'Assessore 

Petruzzelli si era rappresentato prima della campagna 

elettorale, lui aveva detto che c'erano le interlocuzioni, 

erano quasi state chiuse le interlocuzioni, però noi non 

abbiamo mai avuto una bozza o una contezza certa di queste 

acquisizioni delle aree. Quindi questa è una cosa che va fatta. 

Mentre, per quanto riguarda i passaggi a livello della ferrovia 

sud est, e chiudo, noi abbiamo approvato, sia in Consiglio 



Comunale che in Consiglio Municipale, il cosiddetto masterplan. 

Però il masterplan era associato alla realizzazione delle nuove 

infrastrutture di viabilità alternativa da parte di IVOP. Su 

questo tema non se n'è occupato per niente, a quanto pare. 

Quindi, così come abbiamo fatto nei diversi bilanci 

partecipanti, noi abbiamo messo nel primo punto il piano della 

mobilità e viabilità, che è la cosa più importante e i 

parcheggi, ovviamente, perché sono una conseguenza. Se noi non 

abbiamo queste due cose, noi i passaggi a livello li avremo là 

per altri cent'anni. È giusto mettere le paline e tutto quanto 

per i monitoraggi, sono sacrosanti, però la cosa più esemplare 

è che IVOP ha avuto in consegna i pali di accensione e 

spegnimento del passaggio a livello di Via Antonio Quaranta, 

posizioni in Piazza Umberto. Lo ha avuto da circa un anno e 

mezzo, è sempre spento. Cioè IVOP se n’è fregato altamente. 

Noi, anche se lo segnaliamo alla Ferrovia sud est, dice, noi 

l'abbiamo consegnato all'IVOP, è l’IVOP che deve prendersi atto 

e cura di quell’impianto, quindi bisogna dire a Scaramuzzi che 

questa cosa è importantissima. Perché proprio ieri sera, non 

ricordo il nome del signore stava in piazza durante l'evento di 

ieri sera, continuamente ci chiedono questo problema, che è un 

problema serio, cioè le code sono lunghissime, sia Via 

Corticelli, sia Via Gorizia, sia via Vela e che sia Via Antonio 

Quaranta, che sono i quattro passaggi a livello più pericolosi. 

Quindi, Presidente, noi dobbiamo lavorare tutti nello stesso 



senso, speriamo che il 2025 sia abbastanza più proficuo. 

Grazie.  

 

Presidente  

Grazie. Sì, giusto perché così non perdo il filo. Ritorno 

invece un secondo alla questione di Mercato San Filippo Neri, 

solo per ricordarvi che ho richiesto un’apertura straordinaria 

del mercato coperto domenica 22, che è stata appunto sia 

condivisa con gli esercenti del mercato e sia ovviamente con il 

comune, quindi domenica 22 mattina c'è l'apertura straordinaria 

del mercato coperto San Filippo Neri, dove ci sarà anche 

qualche evento promosso da qualche associazione in maniera 

gratuita, riguardante appunto le festività. Ringrazio il 

Consigliere Cascione se ha dato un po' di risposte per quanto 

riguarda la questione soprattutto FSE, passaggio a livelli, ma 

igiene soprattutto, per quanto riguarda la derattizzazione 

auto, proprio perché occupandovene voi in Commissione, facendo 

poi direttamente le richieste a chi di dovere, avete magari 

informazioni più certe in maniera istantanea. Le deiezioni 

canine sono una problematica che ci affligge in maniera molto 

seria. Proprio ieri, durante sempre l'evento, un signore che mi 

ha visto che lo stavo particolarmente osservando mi ha chiesto 

come mai e un'altra concittadina ha detto che la Presidente è 

praticamente ossessionata dalle cacche dei cani. Ora, magari 

detta così può non essere simpatica e carina, ma è per dare il 

senso di quanto… ecco, se tutti insieme portiamo avanti sia le 



segnalazioni che invece il supporto al territorio, magari 

riusciamo a vivere meglio. Per quanto riguarda aree sgambamento 

dei cani concordo, tant'è che nelle prossime giornate verrà 

realizzato, in quello che sarà il nuovo centro polisportivo Leo 

dell'Acqua, concordo anche sull'inserimento in Piazza Umberto 

I, a Carbonara, lo chiedono diversi residenti, ma ci sono anche 

gli spazi per realizzarlo, quindi secondo me si potrebbe 

realizzare anche in maniera un po' più semplice. Lì però io 

vorrei fare qualche incontro con gli esercenti della zona, 

perché da una parte abbiamo le targhe commemorative, ad esempio 

di Gaetano Marchitelli, nell'altra ci sono dei bar, quindi 

insieme dobbiamo trovare un punto d'incontro, ma sono certa che 

riusciremo. Mi sono segnata tutti gli altri luoghi, sono certa 

che iniziamo presto a parlare anche di questo a realizzarli. 

Per quanto riguarda via Nazario Sauro e i parcheggi selvaggi, 

con la Polizia locale, attraverso appunto le segnalazioni che 

noi diamo alla Polizia locale, stiamo risolvendo questa 

identica problematica anche in altre strade del nostro 

territorio, perché sappiamo che il nostro territorio è ricco di 

strade molto piccole e spesso anche chiuse, quindi diciamo che 

incentivano i nostri cittadini nella maniera sbagliata, in 

questo parcheggio selvaggio. Con la Polizia locale stiamo 

riuscendo, in diverse strade, in diverse zone del territorio, a 

venire non solo incontro ai cittadini, ma ad eliminare 

completamente questo problema. Quindi io invito il cittadino a 

venire qui a fare segnalazione protocollata proprio alla 



Polizia locale, in modo che noi poi possiamo portare avanti 

nella sua segnalazione, insieme sempre alla Locale e sono certa 

che riusciremo anche qui a risolvere la questione. 

Per quanto riguarda invece l'inserimento di quelle che sono 

l’arredo urbano e quindi ad esempio le fioriere, quello 

dobbiamo capirlo insieme, perché ci sono diversi quartieri o 

diverse strade che ne necessitano, dobbiamo insieme capire la 

possibilità. Per quanto riguarda l'ARCA io avevo già comunicato 

in realtà una questione molto importante, ora diciamo che non è 

una questione che siccome non c'è uno, non c'è l’altro, ma in 

realtà entro il 31/12 di quest'anno, l’ARCA ha proposto ai 

residenti delle palazzine dell'ARCA, non solo a Ceglie ma anche 

a Santa Rita, Loseto, in tutta la città di Bari e in tutta la 

Regione, di venire incontro a quelli che sono i pagamenti non 

avvenuti da parte dei cittadini nei confronti dell'ARCA, con 

una rateizzazione a dieci anni, una scontistica, delle 

percentuali molto agevolative, tant'è che io in prima persona, 

insieme al Segretariato sociale di questo Municipio, avevamo 

condiviso con i cittadini questa possibilità grazie anche al 

supporto dell'Arca. Purtroppo i nostri cittadini non hanno 

risposto in maniera positiva a questo, molti hanno sottolineato 

che continueranno ad essere cattivi pagatori e questo mette in 

molte difficoltà l'ATCA che non riesce a sopperire a tutte 

quelle che sono le esigenze di queste case. Ho avuto comunque 

risposta per quanto riguarda ovviamente il completamento dei 

lavori, che in realtà dovrebbe essere, se non erro, entro il 



mese di febbraio, perché è stato già due volte posticipato, mi 

farò sicuramente portavoce nel mese di gennaio, nell'andare 

nuovamente dal Presidente dell'ARCA a chiedere informazioni e 

proprio per questo stiamo cercando di capire, con il Presidente 

dell'ARCA e con l'Assessore Scaramuzzi, come poter far sì di 

donare all'ARCA, Via Corticelli, in modo da poter essere noi, 

Comune e Municipio, ad occuparci dell'illuminazione, 

dell'asfalto, del porta a porta, ma soprattutto anche perché 

quella potrebbe essere un'ottima via di fuga, come dicevo 

prima, per i passaggi a livello. Sta di fatto che io ripeto, 

nel mese di gennaio mi farò nuovamente portavoce, ma non tolgo 

completamente la possibilità di un articolo 78, perché credo 

che spesso e volentieri è di supporto nelle informazioni, 

soprattutto se non parliamo di informazioni che provengono dal 

Comune, ma bensì da realtà regionali che per questioni logiche 

sono un po' più distanti da noi, ma che comunque riusciamo ad 

avvicinare. Credo che erano tutte le risposte.  

Il Consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Grazie. (Intervento a microfono spento) … l’aggiudicatario del 

servizio dovrà occuparsi della pubblicizzazione degli eventi 

attraverso canali televisivi, radiofonici e social. La 

richiesta fatta, il bando cultura … (audio a tratti) … fatto 

che le manifestazioni, quella del marketing si è conclusa e 

quella della cultura si avvia a conclusione, perché, diciamo, 



la Befana è dopodomani, alla fine del percorso personalmente 

chiederò una … (audio a tratti) … in collaborazione con i 

componenti della … (audio a tratti) … non solo economica ma 

anche … (audio a tratti) … Mi sa che non va. Vado là? Con un 

confronto che possa darci chiarezza e quindi dare la 

possibilità a tutti i colleghi di capire … (audio a tratti) … 

grazie.  

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Maselli. Infatti io ho detto che voi come 

Commissione, noi come Consiglio, avevamo già deliberato queste 

linee in cui chiedevamo proprio le questioni social. Secondo 

me, però, anche in questo dobbiamo entrare… forse è l'unico 

aspetto in cui dobbiamo essere un po' più precisi, perché ad 

oggi la comunicazione televisiva, radiofonica e social, può 

essere intesa anche come semplice pubblicazione su profili, 

come ad esempio io ho visto che è stato fatto dalle realtà. 

Però se il profilo ha 10 follower, come si dice oggi, purtroppo 

è fine a sé stesso. Se la radio a cui si chiede di diffonderlo, 

ad esempio la radio che io seguo, del Comune qui vicino di San 

Michele di Bari, dove però probabilmente siamo meno di una 

cinquantina ad ascoltarla, anche lì ha una poca divulsione. 

Stessa cosa per le televisioni, ci sono televisioni in cui, 

anche on-line, dobbiamo probabilmente, secondo me, e questo le 

dobbiamo capire insieme, con la Commissione che se ne occupa ma 

chiedo a tutti i Consiglieri che magari sono più esperti in 



materia, di insieme trovare dei modi proprio per incentivare la 

comunicazione, ma comunicazione fatta bene, perché, ripeto, può 

essere anche fatta, io l'ho vista per entrambi i bandi che ho 

seguito la pubblicazione social, ma purtroppo le pagine, ad 

esempio di queste realtà, non sono delle grandi pagine 

nazionali, quindi probabilmente è rimasto fine a sé stesso. 

Addirittura entrambe le realtà hanno inserito anche la stampa 

che non ricordo se ci fosse come diffusione, hanno inserito la 

stampa, l'hanno anche diffusa nel Municipio, secondo me lì 

andrebbe sottolineato che le stampe che vengono fatte devono 

essere condivise in tutta la città di Bari. Io allargherei 

anche alla Provincia e i Comuni limitrofi visto che ce ne 

abbiamo così vicini, Valenzano, Triggiano, Bitritto, però 

secondo me hanno anche stampato. Ma se la stampa avviene nella 

stessa giornata dell’evento è complicato. Quindi, secondo me, 

io concordo, la Commissione cultura è stata molto attenta nella 

questione pubblicizzazione, tant’è che appunto sia il 

Consigliere Colapietro, che lo diceva, fa parte della 

Commissione, che il Consigliere Maselli ne è Presidente, quindi 

io sono certa che stiamo andando nella stessa direzione. 

Secondo me dobbiamo insieme trovare una strategia per poter 

essere ancora più concreti e puntigliosi quando facciamo le 

linee. Consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 



(Intervento a microfono spento) … abbiamo emittenti di tutto 

rispetto, Radio Bari, Telenorba. Per il resto abbiamo canali di 

comunicazione importanti. Comunque, sì, confermo quello che è 

stato detto dalla Presidente … (Intervento a microfono spento) 

…  

 

Presidente  

Sì, probabilmente dobbiamo, come avete detto sia Maselli che 

Colapietro, fare prima un resoconto di come sono andati e da 

quello partire con essere puntigliosi nel prossimo. Giusto nota 

a margine, se l'avessimo diffuso su Radio Maria secondo me 

sarebbe andato molto bene, è una radio molto ascoltata anche 

nel nostro territorio. 

Consigliere Maselli 

Sicuramene quello che è l'intento della Commissione (audio a 

tratti) … per avere contezza … (audio a tratti) … che poi è 

stato fatto. 

 

Presidente  

Grazie. C’è il Consigliere Paloscia. 

 

 

Consigliere Paloscia 

Buonasera a tutti. Buonasera, Presidente. Buonasera, Direttore. 

Buonasera colleghi. Buonasera alla verbalizzante. Tanto per 

cominciare… saluti al tecnico. Per cominciare volevo 



ringraziare a nome delle comunità di Via Livatino e di Via 

Ranieri, tutto il Consiglio per aver portato finalmente sul 

territorio delle luminarie natalizie in zone che fino in 

passato non sono mai state, non hanno mai visto… non mi 

risulta, comunque vi ringrazio tutti per l'intervento. È stato 

davvero apprezzato. Invece, in merito, Presidente, 

all'installazione dell'antenna ripetitore 5G, in Vico Oberdan 

civico 2/12 dello scorso 3/4 dicembre 2024, da confronto 

intercorso si era pensato di approfondire la questione, mi pare 

che qualcuno abbia fatto anche, qualche cittadino, una 

richiesta di accesso agli atti, però non è questo il motivo del 

mio intervento, ma più che altro io vi chiederei di farci 

portavoce e chiedere all'ARPA e agli uffici tecnici, una 

relazione da poter condividere con i cittadini, dal momento che 

mi dico che ci sono cittadini molto preoccupati per gli effetti 

che potrebbe avere sulla salute. Un'altra cosa invece, durante 

la Consulta dell'ambiente, dello scorso 12 dicembre, tenutasi 

proprio in quest'Aula consiliare, è intervenuto il Comitato 

mobilità 2030, che si è fatto promotore di una petizione 

popolare per richiedere a Sindaco, Presidente del Consiglio 

comunale di Bari e gruppi consiliari del Comune di Bari, un 

cambio di passo in termini di mobilità e trasporti urbani e di 

non focalizzarsi soltanto sul traffico viabilità e parcheggio, 

ma secondo il Comitato andrebbe rivisto l'intero sistema di 

mobilità, oggi troppo sbilanciato verso l'utilizzo di trasporti 

veicolari ad uso privato e andrebbero quindi rimessi al centro 



i cittadini e i quartieri delle città, soprattutto le 

periferie. Ora, dal momento che, come si è detto poc'anzi, 

proprio dall'intervento del collega Giulio Cascione, il BRT 

(Bus Rapid Transit), che è stato finanziato con i fondi PNRR, 

per una spesa che ammonta a circa 150 milioni, purtroppo tale 

opera, che prevede il servizio di bus navetta elettrici per 

percorsi snelli, che colleghino i punti più periferici della 

città al centro, mi dicono in 15 minuti, dal momento che questa 

splendida iniziativa, purtroppo non vedrà, non toccherà il 

nostro Municipio, ho colto questa iniziativa da parte del 

Comitato mobilità 2030, come un'occasione per noi stessi farci 

promotori di questa iniziativa e quindi vi chiedo… io mi farò 

portatore in prima persona della raccolta firme ma chiedo anche 

a voi una partecipazione di collaborare alla raccolta firme per 

questa iniziativa. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Paloscia, soprattutto per quest'ultima 

informazione che ci ha dato. Per quanto riguarda 

l'installazione del 5G, me ne ero interessata, insieme a 

qualche altro Consigliere di Municipio. È ovviamente 

un'installazione privata, quindi di una ditta privata, una di 

quelle che conosciamo, nazionali e ad oggi nessuno studio 

riguardo il 5G ha detto nulla di contrario, anche perché tutti 

noi in realtà ce l'abbiamo nel nostro Smartphone accanto. Però, 

non trovo niente in contrario se vogliamo rasserenare ancora di 



più i cittadini in tema, quindi magari stimiamo una nota, 

chiediamo informazioni di darci a questo… capiamo se vogliamo 

farla direttamente all'azienda privata che l'ha installata, di 

darci informazioni o se vogliamo richiedere al Comune che per 

una realtà ha dato solamente la possibilità di installarla, se 

vogliamo chiedere a loro informazioni o una relazione. Non ho 

niente in contrario però, ripeto, ma solo perché è informazione 

di tutti, il 5G lo abbiamo tutti quanti nel nostro Smartphone. 

Quindi se fosse una cosa non positiva sono certa che non 

avrebbero nemmeno ipotizzato di installare, ma non tanto nei 

nostri territori, quanto perché sono aziende nazionali che 

fanno proprio questo di lavoro, però va benissimo e sono 

d'accordo nel dare risposte ai cittadini un po' più certe, 

magari così anche noi abbiamo la possibilità anche per un 

futuro, perché io credo che ne installeremo anche alte, di 

avere già la risposta. Il Consigliere Cecinato. 

 

Consigliere Cecinato 

Grazie, Presidente. Direttori, Consiglieri e tutti che 

partecipano al Consiglio. Volevo aggiungere una precisazione 

Per quanto riguarda l'antenna che adesso aveva espresso il 

Consigliere Paloscia. Lì bisogna fare assolutamente, mettere 

dei rilevatori e vedere le soglie, si chiamano soglie, di 

dispersione di radiazioni, per cui dobbiamo richiedere 

all'ARPA, perché questo l'abbiamo fatto tempo addietro per 

quanto riguarda i tralicci a Loseto, che mettemmo delle sonde 



all’ultimo piano, perché quelli vanno in direzione della parte 

più alta del traliccio e misurarono delle incongruenze per 

quanto erano i valori, perché a quella altezza, chi sta agli 

ultimi piani prende l'effetto della radiazione. Per cui 

dobbiamo chiedere all'ARCA di mettere il rilevatore, perché ci 

devono dare le misure. Da là possiamo capire se l'antenna è 

efficace. No, non prende il fatto che noi abbiamo il 5 giga sui 

telefonini, sono le antenne quelle pericolose, perché il lavoro 

che facemmo l'altra volta e poi è finito in un bicchiere di 

acqua, dico io, per quanto riguarda Loseto, venne il Direttore 

della Terna, venne il Sindaco e vedemmo un percorso diverso per 

far passare il 380 mila volt. Il Comune di Bari ha fatto fare 

dei rilievi, ha pagato 10 mila euro alla Terna, però poi si è 

bloccato tutto perché nessuno più ha parlato per quanto 

riguarda… stiamo parlando di tralicci e sono morte altre 

persone per questo fatto dei tralicci di Loseto. Propongo di 

riprendere questa situazione perché dobbiamo capire cosa sta 

succedendo di nuovo. Ecco perché prendendo lo spunto del 

Consigliere Paloscia, bisogna prendere i valori di 

quell'antenna per capire che cosa abbiamo in testa. Volevo 

riprendere anche quello che ha detto il Consigliere Cascione, 

per quanto riguarda l’ARCA anche lì a Santa Rita ci sono degli 

edifici che non sono manutenzionati dal 1986, cioè stanno 

cadendo. Hanno negli scantinati fogna rotta, sono venuti a fare 

qualche piccola manutenzione, ma il resto è veramente 

pericoloso. Visto che l'ARCA adesso mettendo un Piano di nuove 



case, ha messo dei soldi a disposizione e mette come case che 

devono essere costruite, parti di Loseto e di Carbonara. Però 

non abbiamo capito se in questa dettatura di case che devono 

fare, c'è anche Santa Rita. Dobbiamo assolutamente, secondo me, 

Presidente, invitare i vertici dell’ARCA, perché dobbiamo 

capire che cosa vogliono fare per questi edifici, perché 

veramente stanno in un degrado enorme, anche se fra poco il 

PINQuA ci aiuterà un po' per il quartiere, però non tocca, per 

adesso, l'edificio. Per quanto riguarda lo sgambamento dei cani 

che abbiamo al Green Mission, questo non funziona più circa da 

3 anni, perché l'hanno rotto assolutamente. Cerchiamo di 

rimetterlo a posto perché vedo normalmente che invece di 

portare i cani nello sgambamento li portano nel campo di 

calcio, per cui dobbiamo vedere di aggiustare anche quel campo 

di calcio per non far entrare più questi cani nel campo di 

calcio e poi vanno i bambini. Quelli fanno i loro servizi e poi 

vanno i bambini a giocare. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Cecinato. Sono molto d'accordo, chiedo 

appunto di invitare proprio il Presidente dell’ARCA, nella 

figura di Piero De Nicolo o chi riteniamo, o in una Commissione 

congiunta o nella II Commissione permanente. Per quanto 

riguarda lo sgambamento dei cani, ecco… 

 

Direttore 



Alle 16:56 esce il Consigliere Balzano. 

 

Presidente  

Riprendo. Stavo dicendo, sgambamento dei cani, magari facciamo 

un lavoro di ripresa degli sgambamenti che già esistono o di 

territori già predisposti all'inserimento degli sgambamenti e 

dopodiché invece passiamo a nuovi luoghi da dedicare agli 

sgambamenti, in modo che riusciamo sicuramente già a dare il 

via a un'attività un po' più concreta. Per quanto riguarda la 

questione del 5G, secondo me dovremmo un attimo informarci 

prima, in maniera preventiva, su che cos'è. perché ovviamente 

la situazione di Loseto è completamente diversa e io sono 

d'accordo col Consigliere Cecinato, ma parliamo di tutt'altro 

tipo di cose e lo dico io da ignorante in materia, 

permettetemelo. Quindi prima chiederei, magari facciamo 

un'informazione noi, invitando magari qualcuno che ci può dare 

delle informazioni e poi eventualmente procedere con la 

richiesta all'ARPA. Ci sono altre comunicazioni? Il Consigliere 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, Presidente. Allora, innanzitutto chiedo scusa, una 

dimenticanza. Quando ho parlato dell'igiene, denuncio, più che 

denuncia porto alla vostra attenzione e quindi chiedo un 

intervento anche su quello per quanto riguarda le condizioni 

delle fioriere di Corso Vittorio Emanuele, qui a Carbonara. 



Stamattina? Purtroppo si sente, non si sente, vabbè, comunque 

repetita iuvant, siccome è veramente indecente lo stato di 

quelle fioriere, sarebbe opportuno un intervento. Per quanto 

riguarda le ferrovie, Presidente, lei ha detto che le ferrovie 

sono tenute ad osservare dei criteri molto stringenti e noi 

qualche piccolo approfondimento l'abbiamo fatto e sappiamo che 

è perfettamente come dice lei. Però, diciamo, forse è una cosa 

che non sa, che mi permetto di integrare che se la stazione di 

Carbonara diventasse stazione al posto di fermata, 

guadagneremmo già qualcosa. Avremmo dei risparmi, sicuramente 

non risolveremo il problema ma avremmo dei risparmi di tempo di 

chiusura. Poi, se vuole, giusto per non togliere tempo al 

Consiglio, se vuole poi la approfondiamo in un'altra sede, 

perché sarebbe già un intervento, a favore della comunità, 

oneroso, perché io qualche informazione ho cercato di 

attingerla, è piuttosto oneroso, però visto che Ferrovie sud 

est, negli ultimi anni ha investito seriamente anche in altre 

zone, forse quell'intervento già comincerebbe a far diventare 

meno grave un problema serio di questo territorio. Per quanto 

riguarda, Presidente, lei ha detto che i soldi delle luminarie 

sono secondo lei uno sperpero, sono d'accordissimo con lei, 

sicuramente saremo minoranza nel sentire della popolazione del 

nostro Municipio, però siccome io… anzi forse mi piace prendere 

le posizioni delle minoranze, devo dire che mi dichiaro 

assolutamente d'accordo con lei su questa cosa, ha parlato del 

medico di base e credo che lei abbia detto, in modo esaustivo 



qual è la questione, che però, ripeto, forse va evidenziato con 

sempre più forza delle circostanze, che non siamo noi a 

giudicarne, io, né lei, né nessuno, non giudichiamo e non ci  

prendiamo responsabilità. Però i dati sono quelli e qualcuno 

che sta al di sopra di me e di lei, Presidente, li deve 

analizzare con lucidità. Punto. 

Per quanto riguarda il marketing territoriale, Presidente 

Maselli, se vorrà posso venire anche in Commissione, anzi colgo 

l'occasione per dirle pubblicamente un bravo, per quello che 

lei ha detto poc'anzi, che ha denunciato un aspetto, io ne 

avrei anche altri e ce li ho anche qua, ma non li ho voluti 

evidenziare prima, perché veramente sennò ci dilunghiamo 

troppo. Però se lei vorrà, mi invita in Commissione e io vengo. 

Le dico, però, lasciatemelo dire, il 26 novembre si è tenuto un 

evento dal nome “Cibo e salute” riservato al personale docente 

e agli studenti dell'Istituto Calamandrei. Ma qua mi sembra 

follia, questa mi sembra follia perché marketing territoriale 

significa pubblicizzare il proprio territorio e poi lo facciamo 

riservare, cioè mi sembra veramente… spero proprio di sì, però, 

ripeto, se lei lo riterrà opportuno mi invita e io vengo 

tranquillamente ed evidenzio delle cose che io ho notato, che 

però potrebbero essere anche sbagliate, per l'amor di Dio, però 

mi sono preso la briga di fare un una piccola analisi e mi 

sembra che ci siano delle discrepanze.  

Presidente, poi, mi consenta e chiudo, sono veramente in 

imbarazzo quando devo esprimere dei pareri sulla persona, però 



lei si è permessa di farlo, quindi dico che forse lei ha un ego 

un po' smisurato, perché quando ci viene a dire che lei è in 

grado di prendere le dimissioni e quelli che avrebbero maggiori 

conseguenze, siamo noi, beh, mi consenta, non è proprio così e 

mi sento, almeno parlo a questo punto a livello personale, non 

so gli altri e non mi permetto di parlare a nome degli altri, 

però mi sento anche un tantinello offeso. Sicuramente l’avrà 

fatto involontariamente, però io mi sento un poco offeso, 

perché se lei dice che se si dimette, cioè ha fatto un chiaro 

riferimento a delle questioni pratiche, che forse non le è 

consentito fare, perché ognuno ne risponde a nome suo, perché 

se arriviamo al punto di… diciamo, a questo livello qua, allora 

io a questo punto, lei vada a dimettersi e poi uno porterà le 

conseguenze che deve portare. Però, sicuramente, non sarebbe 

per me un'ipotesi, parlo a livello personale, non sarebbe 

un'ipotesi drammatica, anzi. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Quaranta per queste altre informazioni. 

Le rispondo, mi consenta, solo perché gliel’ho consentito, 

Com’è giusto che sia, ho risposto semplicemente a una 

provocazione di chiedere le mie dimissioni… ho capito, ma se 

uno non le chiede, non lo dice. Se lo dice vuol dire che le 

chiede in maniera velata, quindi non stiamo facendo 

stratagemmi, così come si è entrato nel merito di tante cose, 

entriamo anche in questo. Comunque, ripeto, credo che dobbiamo 



concludere anche la questione, anche perché sulle linee 

programmatiche del Presidente, avremo sicuramente modo di 

parlare all'inizio del prossimo anno, avremo modo di 

implementare, anche perché la maggioranza non ha votato contro, 

si è astenuta, come è giusto che sia quando non si comprende 

un'azione politica così forte e io ne sono molto contenta su 

questo, perché sono circondata da Consiglieri, tutti e dodici e 

la Consigliera Pensanti. Questo mi fa veramente pensare che 

lavorare in questa Amministrazione è veramente per me non solo 

molto importante ma molto gratificante. 

Ci sono altre comunicazioni? No.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Maria Chiara Addabbo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 
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